

令和3年度 学校運営委員会だより（第4回）

令和3年度 11月26日
みどりの学び舎
世田谷区立緑丘中学校
学校運営委員会
委員長 久保田 純

第4回学校運営委員会報告

【日 時】 2021年11月26日（金）16：30～17：30

【場 所】 世田谷区緑丘中学校第三相談室

【出席者】 久保田純委員長、中村佳寿子委員、新井貞次委員、新井智恵委員、小林真奈美委員
高山知機校長、水田剛副校長

【内 容】

（1）本校の教育活動について

高山校長・・・直近ですと避難所運営訓練・合唱コンクールと、コロナの状況もひと段落つきまして、今まで保護者の皆さまを学校にお呼びできなかったのが、徐々にですがお呼びできるようになるのかなと思っております。12月3日の新入生保護者説明会についてはご来校いただき開催予定です。2学期も終わりに近づきまして、3年生はいよいよ進路決定が本格化という状況になっております。

（2）学校関係者評価の今後の予定について

水田副校長・・・学校関係者評価の結果が出ております。地域の方がたの回収率が前年度より若干下回っておりますが、こちらは2年間ほど学校と繋がりがなかったために、書きようがないというアンケート結果だったのですが、その中でも「今後に期待する」というご意見や「応援する」というお声をいただきました。生徒の回収率も前年度よりも下回っていますが、こちらはリモート授業を選択している生徒もいるので回収率が下回ったということです。区に提出した集計結果が本日戻ってきましたので、今後学校関係者評価委員のほうで検討していただきます。

（3）合唱コンクール・舞台発表について

水田副校長・・・学校関係者評価の自由意見でも一番多かったのですが、「行事に対してもう少し策はなかったのか」というご意見がありました。本年度は合唱コンクールと舞台発表を同日に行い、学年ごとに体育館での発表、他の学年はリモートでクラスでの観覧、保護者の方がたにはZOOM配信を行いました。ZOOM配信ですが、学校にある機材でやらなければならず、教職員に付与されているiPadを何台も駆使して何とか配信を行いました。ですが、機材不足のため合唱の音をきれいに拾うということは難しく、アンケートの中には音声に対しての厳しいご意見もありました。体育大会の際も無音でのZOOM配信を行ったのですが、今後もこのような形での配信が続くのであれば、学校予算を機材にまわしていくないと難しいかなと思っております。今年度からZOOM配信を行うという取り組みをやってきたことは、ご理解いただけたと思っています。午後からの舞台発表ですがあらかじめ動画を撮って、それを生徒たちはクラスで観覧しました。保護者への配信はなかったのですが、後日行われる教育相談の際の待機教室で、（午後の部の）映像を流そうかと準備してまいります。

(4) 情報交換

中村委員・・・11月20日（土）に避難所訓練が行われました。訓練時間を1時間と短くして、準備を9時から始め片付けが終わったのが11時半ぐらいです。格技室の中に段ボールベッドや間仕切り、新しい屋根付きのテントやランプをいくつか掲示しまして、1時間はあっという間に終わりました。PTA役員の方にも見学していただきました。次年度以降も考えていくべきなればいけないなと思います。

新井（貞）委員・・・上北沢地区の行事として例年松沢病院の体育館を借りて「ふれあいのつどい」というイベントを行ってきましたが、今年度は中止となりました。今後上北沢区民センターはコロナの予防接種会場からは外れたとのことで、これから少しずつイベントなどは行われていくのではないかと思っています。春に行われる上北沢の桜まつりは、1月に検討する予定で開催についてはまだわからない状況です。

小林委員・・・上北沢小学校は1学期の行事が2学期に流れたので、たくさん行事が集中しています。10月23日（土）には、各学年の保護者が入れ替わりという形で運動会が行われました。12月4日（土）には、学芸会が行われる予定で、こちらも入れ替え制で保護者の観覧が可能になっています。また、12月には川場移動教室と、修学旅行の予定が入っています。

新井（智）委員・・・体育大会、合唱コンクール、避難所訓練の話が出ましたので、緑丘中PTAの関わりについてお話ししたいと思います。体育大会、合唱コンクールではお手伝いとして参加いたしました。体育大会では不審者の見回りや、役員がビデオカメラやiPad数台を持ち寄り、子どもたちの活躍を収めました。仲間を励ましたり、上級生を応援したり、子どもたち同士で褒めあう声を聞いて、緑中の子どもたちは素直で素晴らしいなと思いました。動画は教育相談期間に待機室で観ていただけると思いますので、是非子どもたちの声を聞いていただければと思います。避難所訓練は役員が数名見学させていただきました。実際に見てみて興味深かったと意見をもらいました。

久保田委員長・・・大学の状況ですが、緊急事態宣言が終わり、少人数のクラスでは対面授業が始まっていますので、校内に学生が増えてきました。大学自体もそろそろ元に戻す方向でいかうかということで、次年度は恐らくですがほぼ対面授業が始まるかと思います。それに伴い、サークル活動も復活させる方向で検討しています。ただ心配しているのは、学生の意識がだいぶ変わってしまったことがあります。今、対面とオンラインのハイブリット授業で行うと、対面授業で学校に来る学生は2人しかいない状況です。大学1年生2年生はコロナ禍で入学してきた学生たちなので、オンラインで授業を受けることに慣れてしまい、大学に来る意義を見出せなくなっている状況です。

(5) その他

中村委員・・・地域と繋がろうということで、先日福音寮でこぢんまりとした「福音寮まつり」が行われました。例年日大の学生がボランティアでお手伝いに来てくれていましたが、今はサークル活動が禁止ということで、個人としてボランティアに19名ほど来てくれ、無事に終えることができました。ゲームやスタンプラリーを行い、お子さんたちは楽しんでくれたかと思います。12月26日には児童館で「ミニ風太郎フェスティバル」が行われます。今は手探りですが、工夫しながらどうすれば出来るかというところで取り組んでいます。

(6) 今後の学校運営委員会のスケジュール

第5回1月21日（金）16：30から17：30